

# わがグループ

No. 22

## おらが歌コが 春を呼ぶ~

大館民謡研究会

昭和30年代中頃、民謡愛好者数名が市内三の丸の「桂荘」に半ば自然発生的に集まつたのが始まりといふ。大館民謡研究会。それから20余年、現在会員の数も50人を超える大所帯になり、その間立石エミ子さんを始め5人の民謡日本一を輩出するなど、郷土民謡界の旗手としてその活躍ぶりにはめざましいものがあります。

同会の例会、いわゆる練習日は毎週月曜の夜で、同会会長を務める嵯峨賢介さんが自分の経営するレストランの奥座敷を開放し行っています。

練習時間はおよそ2時間、ひとつの曲をだいたい1ヵ月かかって覚えます。講師には本間良蔵さんがあたっています。歌唱法はもちろんのこと、歌詞の解釈やその他民謡に関するいろいろな知識をユーモアを混じえて講義してくれますが子供たちにも大変わかり易いと好評で、民謡が「ますます好きになりました」と会員の声。また練習は主に本間さんの三味線伴奏で口伝えなるところから、テープレコーダーを各自持ちこみ録音しておいて、その日のおさらいに役立てています。

ところで同会は、民謡日本一を5人も出していることからもわかる通り、かなり水準が高く、初心者が気軽に民謡を楽しむために入会するにはちょっとためらいそうですが、その辺のところを嵯峨さんは「上・中・初級コースなどを作り、実力に応じて指導するシステムをいざれ作りたいのですが、今のところまだ難しいのが現実。初心者はとにかく熱心に練習



習して、一曲づつマスターしていくのが上達の近道」とのこと。

また、郷土芸能につきものの後継者の育成という問題については「若い人たちに民謡のもう一つの匂いの部分や哀愁、そして逆に歓びといった素晴しさを膚で感じ取ってもらいたい、秋田民謡の芽吹きをとだえさせないためにもどしどし参加してほしい」と話してくれました。それでも会員は小学生から中高年齢層までと幅広く職種も会社員、農業、自営業、そして主婦とさまざまで、民謡を支持する層の底辺の広さをうかがわせます。

会の年間行事としては市民文化祭をはじめ、市主催各種行事（アメック市、夏まつりなど）、そして施設開設などが挙げられます。個人的に依頼されることもあるということ。しかし同会は營利を目的としたものではなくあくまでも愛好家の集まり。「お国訛りこそ民謡の真髓。秋田民謡は秋田県人だけにしか歌えないもの。これから多くの人に民謡の良さを理解してもらうためにがんばりました」と語りました。

なお、同会入会希望の方は下記へご連絡ください。

☎ 42-0768 大館民謡研究会



△第一回市民歩く  
スキーの集い△  
写真(上)

一月二十五日、第一回市民歩くスキーの集いが市民の森で行われました。



小学生から七十歳の老人まで約

七十人が参加しました。

コースは、市民の森駐車場か

# フォトニュース

この歩くスキーの集いは、冬の体力づくりとして自然に親しみながらスキー技術を習得しようということで行われたもので、参加した人たちは、野うさぎの足跡を見つけたり、雪の藝術を見たりしながら自然のふんわり楽しみました。

△節分△ 写真(中)  
二月三日は節分、この日は、各地で除厄招福の豆まきが行われました。

花岡幼稚園では、園児たちが先生から「節分と豆まきのお話を聞いたあと、外に出て雪でつくった大きな鬼のまわりで「鬼はそと、福はうち」と元気よく豆まきをしました。



△針供養△ 写真(下)

二月七日、未広町の宗福寺で一日早い針供養が行われました。この針供養には、市内の和洋裁学校の生徒や仕立屋さん、それに畠屋さんなどふだん針を使っている人たち約百人が集まりました。

参加したたたちは、祭壇に供えられたコンニャクに日ごろ使っている針や使い損じた針を刺して供養しました。

なお、同会入会希望の方は下記へご連絡ください。

☎ 42-0768 大館民謡研究会

# 水を考える

- 5 -

## 経済の変動に左右される水

一連の水道施設の建設は、少なく見積もつても完成まで四年から六年の年月を必要します。したがって、明日に水が必要だからといつて、二、三日で施設を造ることはできません。しかも、建設に当ってはそのまた数年先の水需要を予測して造らなければなりません。

そこで、本市水道の今日までの状況を見てみましょう。

本市水道の給水開始は、大館駅前の大火が

始まりです。その後、水の需要が増し、昭和

四十一年に第一次の拡張事業（最大給水量一万二千二百五十五トンの施設）を昭和五十年完

成を目指し、六ヵ年事業で着工しました。

ところが、おりしも本市一帯に高品位の黒

鉱石が産出し、鉱山従業員の増加で市

は活況を呈し、人口も急増の一途をたどり、

したがって昭和四十三年にこの一次拡張事業

の変更を余儀なくされ、最大給水量一萬四千

トンに増設し、これが昭和四十七年三月に完

成しました。

しかし、昭和四十年代後半からの高度経

成長と地域開発は、水需要の増大へ大きな拍

車をかけ、表とのおり昭和四十九年には最大

成長率八六・九%となり、末端の地域や高台

が計画されました。これが昭和五十年から四

年後の工期をもつて昭和五十四年八月に完工

した現在の施設です。この施設は、昭和六十

年を目標とした最大給水量三万五千四百トン

を母体とした全城給水をめざす」という基

本構想に基づいて、いよいよ第二次拡張事業

が計画されました。

そこで、大館市振興構想が策定された昭和

四十七年に「広域的な圈域の拡大」に伴う上水

道を七十五年としめた全城給水をめざす」という基

本構想に基づいて、いよいよ第二次拡張事業

が計画されました。

これが昭和五十年から四

年後の工期をもつて昭和五十四年八月に完工

した現在の施設です。この施設は、昭和六十

年を目標とした最大給水量三万五千四百トン

を母体とした全城給水をめざす」という基

本構想に基づいて、いよいよ第二次拡張事業

が計画されました。

これが昭和五十年から四

年後の工期をもつて昭和五十四年八月に完工